

昨年は新潟中越地震、過去最多の台風上陸、オレオレ詐欺の多発、インドネシア・スマトラ島沖地震と津波等に暗いニュースが続きました。しかし反面アテネオリンピックでは史上最多のメダルを獲得、拉致家族の帰国、イチロー選手の年間最多安打記録等の明るいニュースもございましたが、総じて顧みますと政治的、経済的にも不透明感の強い年であつたと思います。今年こそ明るく平和な世界でありますよう祈願するものであります。

私達の住む香川はどうでしようか。新築住宅の建設があいつぎ、人口が著しく増加し、多種多様な考え方の方々が多くなり、又都市化もより一層進んで参りました。

謹賀新年

自治会長 黒沼光春



長  
黒沼  
光春

と地域住民の連携が大切ではなかろうかと思います。

香川小学校通学区の変更については、「香川小学校通学区検討委員会」が設置され検討中です。私達住民にとりましては、重大な関心事であり、地域住民が一致して対処しなければならない問題であると思います。

◎香川駅前交番新設問題（服部市長）  
香川の人口増加（将来も含めて）又、鶴が台交番の多すぎる管轄世帯数からして必要性は認識している。  
(企画調整課)  
毎年、県に対して県市長会を通して（県の施設、予算に関する要

香川小学校の一部を避難所として、  
設定指示を出しました。

三叉路と三叉路が、H形に結ばれている複雑な道路で安全を確認している間にも、別の道から車が走つて来る。何回か、通り過してやつと横断できるのです。一刻も早い対策を望みます。当たり前のことですが、道路（特に信号の無い）を渡る時は、運転者に横断する意志を伝えて確認してから横断します。

昨年は新潟中越地震、過去最多の台風上陸、オレオレ詐欺犯罪の多発、インドネシア・スマトラ島沖地震と津波等に暗いニュースが続きました。しかし反面アテネオリンピックでは史上最多のメダルを獲得、拉致家族の帰国、イチロー選手の年間最多安打記録等の明るいニュースもございましたが、総じて顧みますと政治的、経済的にも不透明感の強い年であつたと 思います。今年こそ明るく平和な世界でありますよう祈願するもの であります。

私達の住む香川はどうでしようか。新築住宅の建設があいつぎ、人口が著しく増加し、多種多様な考え方の方々が多くなり、又都市化もより一層進んで参りました。

湘北地区市民集会

明けましておめでとうございま  
す。「一年の計は元旦にあり」と  
言われていますが皆様はどのように  
に新年を迎えたでしょうか。

昨年は新潟中越地震、過去最多  
の台風上陸、オレオレ詐欺、犯罪  
の多発、インドネシア・スマトラ  
島沖地震と津波等に暗いニュース  
が続きました。しかし反面アテネ

香川駅前広場につきましては、四、二一五名の皆様のご署名をいたしました。申しあげます。ただき商業施設の出店は見送られました。紙上をお借りし厚くお礼申し上げます。本年中に安心・安全の町づくりの一環とした広場に生まれ変わる予定であります。

茅ヶ崎市は、香川駅周辺を市の北部地区に於ける拠点とした「市民提案型」の「香川まちづくり計画」を策定しました。この計画策定は五年、十年、二十年先を見通した第一ステップであり、これらの計画を実現するためには、行政



### 茅ヶ崎市長のご挨拶

集会は、資料として事前に作成された「市民の市政に関する質問及び要望と回答」をベースに、更に当日の出席者からの質問に対す る回答と云う形で進められました。

◎ 香川、下寺尾地区住宅地開発に伴う小・中学校の通学校区問題この開発により、香川小学校の児童数は、1200人程度になると推測される。一方で、鶴が台小学校は

○意見 い。  
児童館は、設置に当つて土地の確保や施設等に多額の費用を要するので、原状の財政状況では難い。

自治会館の別館が完成し、平成16年12月18日竣工式が行われました。

自治会館 別館完成する



## 完成した別館

330人前後で推移すると思われ、学校間のバランスがくずれ、香川小学校で教室の不足が懸念される。この為、学校規模の適正化を図るべく、通学区域に隣接する香川、鶴が台、小出小学校区の自治会、青少年育成協議会、P・T・Aの代表者や、関係する小・中学校長、教育委員会で学区検討委員会を設置し、通学区域の変更について検討しているとのことです。

現在、香川公民館の出入り口口ビー附近は、放課後の子供である  
れている。一部を開放して、当面、  
児童館的利用は出来ないか。  
○答 香川公民館口ビーには市民  
行政窓口もあるので、現段階では  
無理である。

◎ 交通、安全問題

大山街道、ライトタウン茅ヶ崎  
前、5月死亡事故発生。対策は?  
複雑な構造による危険の解消に  
ついて、県土木事務所と警察当局  
との間で協議中とのことです。  
この道路は、上下二本の道路の

- 別館の使用方法は、原則的に本館と同一扱いとします。
- 室名は、第三会議室とします。
- 使用開始は、平成17年1月15日からとします。
- 特例として、自治会館の休館日（金曜日）に於いても、緊急的に打合せ会議、コピーの必要性が発生した場合は、町内会長の許可を得て使用できるようになります。
- また別館には厨房を設けましたのでご利用できます。但し、今后は管理人さんの台所は使用できなくなります。

◎ 香川、下寺尾地区住宅地開発に伴う小・中学校の通学校区問題この開発により、香川小学校の児童数は、1200人程度になると推測される。一方で、鶴が台小学校は

○意見　い。児童館は、設置に当つて土地の確保や施設等に多額の費用を要するので、原状の財政状況では難し

自治会館の別館が完成し、平成16年12月18日竣工式が行われました。

る。当面、香川まちづくり基本計画として、駅前用地の所有者であるJR側ともよく話し合い、住民（歩行者）の安全確保を第一として考えていただきたい。

まえて、行政、住民両者で話し合  
いを深めていただきたい。

## 新年の挨拶

年頭にあたつて  
第一町内会会長  
入澤 昭一

◎昨年は、世界的な異常気象で各

地に大きな被害を残しました。

台風の最多発生・日本への上陸最

多・新潟中越地震の大被害等、災

害に遭われた被災者の方々には同

情いたします。この度の災害では

火による被害よりも、水のパワー

による被害の大ささを改めて痛感

しています。幸い湘南地区に於い

ては出水の情報はあつたが大きな

被害は無くなによりましたと思

います。

◎香川自治会にあつては、いろいろな問題が提議されました。

「北部開発地の住居表示」「JR駅前広場の出店」「香川駅周辺まちづくりその後」「小学校区編成」

等、一朝一夕に解決される問題では無く、これからも皆さんで話し合ひ、「住み良い香川」にして行かなくてはならないと思います。

◎香川の治安については、「駅前に交番を」の願いがいつか実りそ

な気配です。交番迄にならなくとも何らかの処置が検討されている

様です。これは各町内会が毎月「防犯パトロール」を皆さんの協力で実施している事が行政や警察に認められている結果とされています。

第一町内会では役員と組長さんが交替で毎月パトロールをしていま

す。又、グループの親睦を兼ねて

パトロールをする申し出があり腕章を調達して現在準備中、健闘を祈ります。

◎防災については、防犯の影になつてゐる感があり、この度の「新

潟中越地震」の被災状況を見ると常日頃の訓練を心掛ける必要を覚えます。茅ヶ崎地区は大地震が発生した時、液状化現象により多数の家屋倒壊が予想されています。

「年に一度の地区防災訓練」もさることながら楽しく出来る訓練は無いものか皆さんも考えて下さい。

## 地域の連帯を深めよう

第三町内会会長  
伊東 治尊

## 新年を迎えて

第四町内会会長  
小松田 誠一

## 各町内会ニュース

ハンドバックを取られましたが、被害者に怪我はありませんでした。

○十一月二十一日町内清掃キャンペーンと芋煮会を行いました。

新年おめでとうございます。

新年は記録的な異常気象、各地に大きな爪跡を残し、多くの犠牲者を出しました。更に年末のスマトラ沖地震では、地震と津波で七万余の生命が奪われる大惨事が発生するなど、地球規模の異変が起っています。

香川自治会も、多くの課題を抱えての一年でした。

福祉ふれあいまつりの会場が、

従来の青少年広場から、香川小

学校々庭に移動したこと。香川駅前

広場にJRが二十四時間営業の店舗

を作った話。幸い多くの方

の反対署名等、広場がより公共的

権利を戴き、防犯防災パトロールを強化しました。今年は一般住民の皆さんにも是非ご協力を戴き、尚

一層の充実を図りたいと考えてお

ります。

また、昨秋の新潟中越地震の二

ユースを見聞きして感じましたこ

とは、万一災害が起きたら、地域

全体の融和協力がなければ何も出

来ないし、成果も上らないという

ことでした。従いまして常日頃から

の近所付合いが、いかに大切か

と痛感しました。そこで今年は、

町内の皆さんとの挨拶運動・声かけ運動をはじめたいと思います。

今年も「明るく楽しい街香川」

のため頑張りますので、皆さん

のご協力をお願い致します。

して止みません。

## 第一町内会

◎防犯パトロール（毎月第三土曜）

町内役員さんをリーダーに、組

長さんのご協力で十二月で九回目

を実施することが出来ました。

幸いに事件に出会う事もなく犯罪を計っています。

された方々のコミュニケーションは計られています。

これまでのコミュニケーションは計られています。

は計られています。

これからも役員さんや組長さん

以外の人の参加も期待して、続け

て行きたいと思います。

◎十月二十七日（交番の日）香川

駅前にて警察官による「ひつたく

りの実演がありました。バイク

で後から迫り、自転車の前籠から

バックを、又、右肩に掛けている

バッケを、「ひつたくる」その鮮や

かな早業にビックリ、「アツ！」

と言った間の出来事です。私だけは

安全と思わず、十分に注意してくれ

ださい。「貴方を守るのは、貴方

だけ」です。

◎引き続き防犯パトロール

一月二十二日・二月十九日・三

月十九日。各第三土曜日午後四時

から香川公民館前集合です。

第三町内会の会員世帯数は、一

年生が、香川を地域的に分断

するような結果にならないよう、

自治会（町内会）としても大局部的

な見地から運動を進めていかなければならぬと思います。

◎防災対策

県防災センターに於いて防災の知識や模擬体験を研修又、消防署指導課のご協力により救命法及び

救急法の実技講習会の開催や湘北地区合同の防災訓練に参加し、非

常に皆さんの防犯意識の高まりを

感じております。

香川地区を荒廃していた空巣

がこれらの発生を防止する最大武

器とされています。

今年も「明るく楽しい街香川」

のため頑張りますので、皆さん

のご協力を切望

して止みません。

今年は、本当によい年になるよ

う、皆さんのご支援ご協力を切望

して止みません。

ハンドバックを取られましたが、被害者に怪我はありませんでした。

○十一月二十一日町内清掃キャンペーンと芋煮会を行いました。

清掃キャンペーンには大勢の住

民の方々もご参加いただきました。

街路など普段見ても綺麗に見えま

すが、キャンペーンでは大分ゴミ

が集まりました。次回からは是非

皆さんもご参加ください。

清掃のあと芋煮会を行いました。

上年は一度の地区防災訓練もさ

ることなく犯罪を実施することが出来ました。

幸いに事件に出会う事もなく犯

罪を計っています。

された方々のコミュニケーション

は計られています。

## \* 第三町内会

新たな年を迎えて、町内会活動も、より充実した活動を展開したと思います。

◎第三回美化キャンペーンを実施

十二月十一日、本年度第三回目の美化キャンペーンを実施しました。

◎第四回美化キャンペーンを実施

二月十一日、本年度第三回目の美化キャンペーンを実施しました。

◎第四回美化キャンペーンを実施

二月十一日、本年度第三回目の美化キャンペーンを実施しました。

『香川まちづくり促進会』の今後のあり方について

十六年度最後の第四回目の美化キャンペーンを二月に実施する予定です。日程等は後日回覧文書でお知らせしますので皆さんのが協力をお願いします。

◎防犯活動にご協力を。

昨年も自治会として定期的パトロール等行なつて来ましたが、よ

『香川まちづくり促進会』は、その役目

実施しました。約七時間掛かりま

申込先連絡員（香川地区のみ）

午前8時45分受付開始

日 時

平成17年2月6日（日）

場所

香川小学校体育館

試合方法

（1）町内対抗戦

参加資格

（2）個人戦（初級、中級、上級別で対戦）

尚、当日は卓球ラケット、運動靴（上履き）

を持参して下さい。

学生は除きます。

参加資格

（2）個人戦（初級、中級、上級別で対戦）

尚、当日は卓球ラケット、運動靴（上履き）

持参して下さい。

学生は除きます。

参加資格

（2）個人戦（初級、中級、上級別で対戦）

尚、当日は卓球ラケット、運動靴（上履き）

を高め、相互連携を強めることだと思います。

今年はみんなの努力で、安全で安心して住める香川のまちにしたいものです。

今年も一層のご協力をお願いします。

『勘重郎掘跡地をきれいにしよう』ボランティア募集

住みよい香川のまちづくりを目的として捉え、行政に対する課題は、住民活動を踏まながら要求していく。」をモットーに、香川の史跡である「勘重郎堀」の跡地（理容ホープ脇から西に閑居山下までの間）をきれいな通路にし、将来的には草花を植えた綺麗な散策路にしたいと考えています。

この勘重郎堀跡は昭和30年代頃まで、フナやナマズ、シジミなどが棲息しており綺麗な「せせらぎ」が発達していました。

これまで活動してきました。

まちづくり促進会は、その役目

実施しました。

思いやりのある  
耕運機

昨年の暮れの日曜日、少々年輩の旦那と家庭菜園にお供した。菜園というより百坪もある農地であった。わしは、農耕民族出だが、農業は全くのオーナーということで草取りに専念することにした。

当の旦那は、耕運機を持ち出し4回、5回とロープを引つ張りやつとエンジンが掛かり畑を耕し、玉ねぎの作づけとか

遠くを眺めると、大山そして箱根の山々が夕日に映え、耕運機の軽やかな音を耳にしながら、平和の有難さをしみじみかみ締めている

と、突然エンジンの音が途絶え、その側で旦那が一服 五、六分する

と、また一服、こんな状態が二

つとも坂見えつかれつ冬三ヶ月 大小舎を逆さまに干し冬に入る

面白いところを捉えた一句。

時々は大小舎の掃除もして洗つて逆さまに干してあるのを見掛ける。或いはその小舎の犬が死んで了つたのかも知れない。乾いた日差の中で一寸したドラマも感じられ、また滑稽感もあり、季語「冬に入る」が利いています。

大綿の雲に吸はれて了ひけり 茶の花や干されて弛ぶ桶の籠 茶の花垣でしようか、ほつほりでは早いものはもう十一月頃から見られます。その傍らに桶が干されて、多分漬物か何かの古びた桶、乾いてその竹の籠が弛んでがさがさしている。郊外の野趣のある生活風景がよく見えて来ます。

百合子

句 茅 花 会

俳 小林 鮎

藤村 球子

湯川 章一

後藤 幸香

青山 淳子

長島 久江

雨宮 俊平

田辺 美津枝

吉田 六夫

池田 博

上原 春江

第一町内会

長谷川 千寿

水森 博

第一町内会

13 | 1組

計報(平成17年1月3日現在)

167頁

167頁